

 Fecha:
 07-08-2024
 Pág. :
 10
 Tiraje:
 3.600

 Medio:
 La Tribuna
 Cm2:
 699,5
 Lectoría:
 14.800

 Supl. :
 La Tribuna
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Productores de fruta exigen embalses para asegurar disponibilidad de agua v competitividad -

LLAMARON A DESARROLLAR UNA POLÍTICA AGRÍCOLA FUERTE:

Productores de fruta exigen embalses para asegurar disponibilidad de agua y competitividad •

Fedefruta F.G. informó que no ha habido daños en los huertos por el sistema frontal, pero llamó a los productores a cuidar su producción de heladas tempranas.

Jorge Guzmán B. prensa@latribuna.cl

■ 1 presidente de la Federación de Productores de Catán Dabike, explicó los efectos que han dejado los sistemas frontales, con daños en bodegas y casas de productores y trabajadores agrícolas. A pesar de lo anterior, valoró que las precipitaciones aseguran la disponibilidad de agua para el verano, lo que adelanta una buena temporada. A pesar de lo anterior, llamó a que se adopten medidas para generar políticas públicas que fortalezcan la agricultura, como embalses.

El representante explicó que, hasta el momento, "ha habido afectaciones, con muchos árboles caídos, daños en techumbres de bodegas y casas de productores y trabajadores". Catán Dabike vivió uno de los efectos en carne propia: "Estamos sin electricidad porque se cayó una línea de media tensión que ade-

más nos vamos a demorar varios días en reponer".

LLUVIAS AYUDAN, PERO PREOCUPAN POSIBLES HELADAS

"Los materiales para reconstrucción se han agotado y han subido mucho de precio", observó. El vocero de Fedefruta F.G. contrastó que "lo positivo es que hemos tenido precipitaciones, con una cantidad de nieve considerable, lo que nos asegura un verano sin problemas de riego". "No ha habido afectación en los huertos. De hecho, ha habido buenas horas de frío, pero tenemos que cuidarnos de las heladas tempranas que afecten algunas especies", indicó.

El presidente del conjunto agrícola dijo que con dichas condiciones "los que tienen control de heladas van a dormir más tranquilos y los que no lo tienen van a dormir a saltos". En términos de producción frutícol "esperamos que sea un buen año, están todas las condiciones para que así sea".





CON LAS PRECIPITACIONES y la cantidad de nieve que ha caído los fruticultores cuentan con un verano seguro, sin problemas de abastecimiento de riego.

LLAMAN A APROVECHAR BUENAS CONDICIONES PARA LA FRUTICULTURA

Victor Catán Dabike explicó que, con un buen clima para la producción, los agricultores "tienen que aumentar su presencia en el campo para aprovechar estos buenos años, que no solo ayudan a tener buenas producciones". "También ayudan a pagar las cuentas, por lo que hay que aprovecharlos", llamó el productor en conversación con diario La Tribuna.

El coordinador de la Federación de Productores de Frutas de Chile criticó, al ser consultado en relación al avance en la construcción de embalses en el país, a "las políticas nacionales. Hoy competimos con Perú, que se ha tomado esto en serio y como una necesidad país".

"Las nieves que tenemos podrían asegurarnos en la zona central, disponibilidad de agua para tres o cuatro temporadas, siendo optimistas", calculó.

PIDEN AVANZAR EN POLÍTICAS DE FORTALECIMIENTO AGRÍCOLA

El presidente de Fedefruta F.G. lamentó que las precipitaciones "nos aseguran solamente esta temporada, porque no tenemos donde guardar agua y la vamos a perder". "El ejemplo de la política agrícola de Perú es buena, muy fuerte, e independiente de los Gobiernos de turno que pasen esa política seguirá su curso", mencionó.

Catán Dabike aseguró que así, "Perú se transformó en una potencia agroalimentaria y nosotros estamos cediendo terreno y perdiendo competitividad". "El sabor de nuestra fruta sigue siendo muy superior al de la fruta peruana y eso los mercados lo reconocen así", destacó.

